

Statistique: Detention des chevaux en Suisse

Participation au programme SRPA

Le programme SRPA signifie que les animaux bénéficient de "sorties régulières en plein air". Le programme SRPA garantit que les animaux pâturent pendant 26 jours par mois d'été. En hiver, ce nombre de jours passe à 13 ou, en option, les animaux ont toute l'année un accès en permanence à un parcours. Un journal des sorties doit être tenu. La PSA recommande pour les chevaux 26 sorties par mois, en hiver également.

Participation au programme SRPA 2016. Exploitations agricoles:

Tierkategorie	Basis-Daten 1)		Raus-Daten		Raus-Beteiligung	
	GVE Anzahl	Betriebe Anzahl	GVE Anzahl	Betriebe Anzahl	GVE %	Betriebe %
Total Pferdegattung	38 015	9 576	31 871	7 042	83.8 %	73.5 %
weibliche Tiere, über ein Jahr alt	10 699	5 865	8 385	3 196	78.4 %	54.5 %
männliche Tiere, über ein Jahr alt	502	1 942	341	1 155	67.9 %	59.5 %

1) Beitragsberechtigte Betriebe (alle Betriebe die an RAUS teilnehmen können)

Quelle: BLW

Comparaison: Participation au programme SRPA:

2014: 83.5% UGB et 73.3% exploitations | 2015: 82.5% UGB et 72.8% exploitations

Participation au programme SST

Sont considérés comme des systèmes de stabulation particulièrement respectueux des animaux des systèmes de stabulation à aires multiples entièrement ou partiellement couvertes, dans lesquels les animaux sont détenus en groupe sans être attachés et où sont mis à leur disposition des moyens de se reposer, de se mouvoir et de s'occuper répondant à leur comportement naturel.

Participation au programme SST 2016:

Tierkategorie	Basis-Daten 1)		BTS-Daten		BTS-Beteiligung	
	GVE Anzahl	Betriebe Anzahl	GVE Anzahl	Betriebe Anzahl	GVE %	Betriebe %
Total Pferdegattung	35 774	9 436	6 564	1 737	18.3 %	18.4 %
weibliche Tiere, über ein Jahr alt	10 699	5 865	4 434	1 222	41.4 %	20.8 %
männliche Tiere, über ein Jahr alt	502	1 942	154	500	30.6 %	25.7 %

1) Beitragsberechtigte Betriebe (alle Betriebe die an BTS teilnehmen können)

Quelle: BLW

Comparaison participation au programme SST:

2015: 17.4% UGB et 17.7% exploitations -> autrement dit légère hausse en 2016

Les chiffres 2017 pour les programmes SRPA et SST ne sont pas encore saisis, mais l'on table sur des valeurs analogues à celles de 2016

Le nombre d'équidés (chevaux, poneys, ânes, bardots et mulets) a continué à augmenter. A fin 2016, l'Office fédéral de la statistique OFS comptait sur 18'739 exploitations un total de 105'058 équidés (chevaux, poneys et petits chevaux, ânes, bardots et mulets). En comparaison de la forte croissance de la population des équidés, soit de 4% par an entre 2002 et 2012, cette population est demeurée relativement stable avec un taux de croissance de 0.4 % par an dans la période de 2012 à 2016. Cet effectif d'équidés se compose de 2/3 de chevaux et de 1/3 d'autres équidés (poneys, ânes, mulets) de plus de 180 races. La majorité des équidés suisses sont des pur-sang (41'715 animaux, ce qui correspond à 40 % de la population totale), suivi par les Franches-Montagnes (18'115; 17%) et les poneys (26'344; 25%). Concernant les poneys, ce sont en particulier les Shetland qui sont fortement représentés avec 7'170 individus, ce qui correspond à 26.2% de la population totale des poneys. La détention de chevaux revêt une grande importance en zone rurale avant tout. A fin 2016, le nombre des détenteurs d'équidés était estimé à 18'739, dont 10'953 étaient des exploitations agricoles. Trois quarts des chevaux se trouvent en zone agricole. En moyenne, une exploitation détient 5.6 animaux (toutes les catégories d'exploitation). Le nombre de poulains nés en Suisse et enregistrés par les diverses organisations d'éleveurs a diminué pendant les cinq dernières années de près de 20%. La plus importante race chevaline suisse du point de vue de l'élevage (nombre de naissances de poulains) est toujours celle des Franches-Montagnes, avec plus de 51% des naissances.

